
令和６年度５月（第２回）雲仙市教育委員会定例会会議録 

 

期   日   令和６年５月２９日（水）午前１０時００分から午前１１時１５分 

場   所   雲仙市千々石庁舎３階 大会議室 

出 席 者   ・大津善信教育長 ・駒田義弘教育長職務代理者 ・永岡悦子委員 

・江川儀平委員 ・進藤梓委員 

        ・事務局   小松教育次長、冨永総務課長、中村学校教育課長 

宮﨑生涯学習課長、草野スポーツ振興課長 

総務課藤田課長補佐（書記） 

 

欠 席 者   なし 

 

会議日程 

第１ 前回会議録承認の件 

 

第２ 報告事項 

（１） 教育長の報告 

（２） 各課の事業等の取組状況及び計画 

（３） 各課からの報告 

 

第３ 付議事項 

報告第４号 雲仙市教育支援委員会委員の委嘱について 

議案第３号 雲仙市立小・中学校体育施設開放の管理利用に関する規則の一部を改正す

る規則について 

議案第４号 雲仙市立中学校部活動地域移行検討委員会委員の委嘱について 

議案第５号 雲仙市学校給食運営審議会委員の委嘱について 

報告第５号 長崎県立千々石少年自然の家存続に関する陳情について 

 

第４ その他 

次回雲仙市教育委員会定例会の招集日程について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 教育長が令和６年度５月（第２回）雲仙市教育委員会定例会の開会を宣言する。 

 

日程第１ 前回会議録承認の件 

・「前回会議録承認の件」を議題とし、教育長より令和６年度第１回定例会会議録署名委員

に江川委員及び進藤委員を指名する。 

 

委員 

・定例会会議録の２ページの発言について、一部追記修正をお願いしたい。 

 

事務局 

・当該文言を追記修正し、差替える。 

 

教育長 

・他に意見、質問が無いことから、令和６年度第１回定例会会議録の承認を宣言する。 

 

 

日程第２ 報告事項 

（１）教育長の報告 

・教育長が月例報告について、資料により説明・報告を行う。 

 

教育長 

・特に意見、質問がないことを確認する。 

 

（２）各課の事業等の取組状況及び計画 

 

事務局 

・資料により各課別に説明する。 

 

委員 

・図書館まつりの周知広報はどのようにしているのか。 

 

事務局 

・広報については市内全域に行っている。また、図書ボランティアにも協力してもらいお

知らせ等を行っている。今年度は、小学校の運動会の日程と重なったので、今後は他の

行事日程等も検討しながら事業に取り組んでまいりたい。 

 

委員 

・講演会やワークショップ等の参加状況は。 

 

事務局 

 

・ワークショップについては１０家族程度の参加で、鳥の巣を作る内容であった。講演会



については５０名以上の参加であった。鳥たちがどのように卵を産んで子育てをするのか

というような内容で、家庭教育的な面も含めながらの講演会であり大変好評であったと感

じている。 

 

委員 

・国見町文化会館の車止めが外れていた。今後、駐車場整備工事が予定されているため安

心している。施設整備について今後も引き続き気掛けていただきたい。 

 

委員 

・みずほすこやかランドのふれあいプールについて、夏休み期間は、団体や地区単位での

利用申し込みがあった場合は受け入れるのか。団体利用の計画などはあるのか。 

 

事務局 

・団体の利用について、昨年度では子どもの団体利用はなく、介護老人施設の利用で３日

間、２名程度の利用があった。他においては個人利用であった。 

 また、夏休み期間ではないが、鶴田小学校のプールが使えなくなり、今年度はすこやか

ランドのプールを利用し水泳の授業を実施する予定となっている。 

 

委員 

・図書館まつりのチラシにワークショップ等について定員の記載はあったが予約制である

旨の記載がなかった。予約制である旨の記載をしてもらいたい。また、国道から図書館

の場所が分かりにくかった。判りやすい位置に会場への案内看板があった方がよいと感

じた。 

 

事務局 

・予約制の周知不足については申し訳なく感じている。今後は十分注意して配慮をしてい

きたい。看板については国道に設置してあるが、大きなイベントを行う場合などには、

臨時的に立て看板を設置するなどをしていきたい。 

 

委員 

・リフレッシュセンターの件で、利用者から以前と比較し充実してきていると聞いた。ど

のように変っているのか。 

 

事務局 

・昨年度、指定管理者が変わって指導者も変わり４名体制でスタートした。現在は７名で

対応しており、女性指導員も増えている。そういった理由で利用者からは好評と聞いて

いる。 

 なお、以前に委員から提案いただいた、子どもたちの水泳の上達具合によってバッジを

配布するといった取り組みは実現できていないが、引き続き指定管理者と協議をしたい

と考えている。 

 

 



教育長 

・他に意見、質問がないことを確認する。 

 

（３）各課からの報告 

 

事務局 

・学校教育課から、ふるさと平和学習及び学校訪問日程について説明する。 

・教育次長から、市議会日程等について説明する。 

 

教育長 

・特に意見、質問がないことを確認する。 

 

 

日程第３ 付議事項 

１ 報告第４号 雲仙市教育支援委員会委員の委嘱について 

 

事務局 

・報告資料により説明する。 

  

教育長 

・特に意見、質問がないことを確認する。 

 

２ 議案第３号 雲仙市立小・中学校体育施設開放の管理利用に関する規則の一部を改正

する規則について 

 

事務局 

・議案資料により説明する。 

 

教育長 

・特に意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

３ 議案第４号 雲仙市立中学校部活動地域移行検討委員会委員の委嘱について 

 

事務局 

・議案資料により説明する。 

 

教育長 

・特に意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

４ 議案第５号 雲仙市学校給食運営審議会委員の委嘱について 

 

事務局 



・議案資料により説明する。 

 

教育長 

・特に意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

５ 報告第５号 長崎県立千々石少年自然の家存続に関する陳情について 

 

事務局 

・報告資料により説明する。 

 

教育長 

・この陳情は教育委員会を経由して市長まで行っている。現段階でこれをどのように対応

するか結論が出ていない。何かしら県へ働きかけを行う形になるのではないかと考えるが、

対応がはっきりした時点で報告したいと考えている。 

 

委員 

・ここを作るまでに千々石の方は大変苦労されたようだ。現在は老朽化して使えない屋外ト

イレなどもあるようで、県としても大変苦労されているかと思うが、夏場は子供たちがた

くさん利用しているので、存続して欲しいと思っている。 

 

委員 

・存続の検討をしているのは千々石だけではなく、他の３つか４つの施設も検討の対象とな

っていると聞いた。建て直しに多額の費用がかかり、子供の数も少なくなっているのもあ

り、県としても悩んでいるということであった。 

 先日、諫早の少年自然の家に行ったが、広くて綺麗でよかった。バスを利用し諫早の方を

利用するようにすることで、そちらにお金を回せ、さらに国からの支援もあるようで、千々

石の廃止はやむを得ない部分もあると感じた。 

 こういった事情もたくさんの方に共有していただければと考えている。 

 

教育長 

・この件につきましては、市長部局とも連携をとりながら、教育委員会として動いてまい

りたい。 

 

・他に意見、質問がないことを確認する。 

 

 

日程第４ その他 

１ 次回、雲仙市教育委員会定例会の招集日程について、令和６年６月２８日（金）午後

２時００分から雲仙市千々石庁舎３階大会議室で開催することを確認する。 

 

教育長 

・他に意見、質問、報告等がないことを確認し、令和６年度５月（第２回）雲仙市教育委



員会定例会の閉会を宣言する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


